

En Morena primero Edomex, después Coahuila



Aunque la convocatoria para elegir a quien encabece a los Comités de Defensa de la 4T en el Edomex se tiene programada para publicarse el jueves, la carrera por la candidatura de Morena comenzó en la oficina del secretario de Gobernación, Adán Augusto López, la semana pasada.

Siete personajes fueron convocados para plantearles el tema de las encuestas y expresarles la necesidad de la unidad. En el encuentro se observó a un Mario Delgado fuerte, como presidente morenista, que sabe poner sobre la mesa todos sus triunfos.

Ahí se les informó que primero se elegirá candidato morenista en tierras mexiquenses para después definir al abanderado de Coahuila, lo que provocó un brillo en los ojos, sobre todo en los hombres, que veían como un dolor de cabeza el término constitucional de la paridad de género, pues muchos ya verían muy activo al subsecretario de Seguridad, Ricardo Mejía Berdeja, lo que en sus cálculos favorecía a una mujer en el Estado de México.

—Que el candidato sea al que vea Benito Juárez, soltó bromista el director del ISSSTE, Pedro Zenteno, ubicado frente a un busto del Benemérito de las Américas.

—¿Y (Alejandro) Encinas por qué, si él no vive ahí?, soltó Higinio Martínez, creador del Grupo Acción Política, al cuestionar por qué se estaba incluyendo al subsecretario entre los aspirantes a la gubernatura.

—¿Y el que gane se lleva todo?, preguntó Horacio Duarte, el pupilo de Higinio Martínez que lo superó en sus vínculos con grupos que van más allá del Grupo Texcoco y del Edomex, y por el reconocimiento que le tiene el Presidente.

Fue ahí cuando Mario Delgado respondió que no, y los llamó a hacer unidad, como se hizo en Tamaulipas.

A Delfina Gómez se le observó seria, de pocas palabras, y de las pocas participaciones que se recuerdan fue cuando secundó a la alcaldesa de Tecámac, Mariela Gutiérrez, en el momento en el que planteó que todos estaban ahí por la cuarta transformación y habría que fortalecerla en lugar de pensar de forma individualista. Quien no brilló fue el alcalde de Ecatepec, Fernando Vilchis, un personaje al que le falta recorrer más camino en la política de nivel, más allá de las grillas del movimiento popular.

Aunque no estuvo presente aludiendo una situación médica, el subsecretario y exjefe de Gobierno de la Ciudad de México, Alejandro Encinas, también fue convocado y escudado en una dirección en Chapingo.

De la reunión salió un Horacio Duarte fortalecido, pero también se observó echada para adelante a Mariela Gutiérrez.

#LOBOSAPIENSSAPIENS LA HORA DE LA PARIDAD

Aunque no está reglamentado, el término de paridad total, a partir de la reforma constitucional de 2019, ha provocado intensos debates y hasta recursos legales durante y después de la elección de candidatos. Resolver el problema está en manos de los partidos políticos, sobre todo el mayoritario, que es Morena, pues desde el 14 de diciembre de 2020 existe una orden del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para que el Congreso la recule... pero han pateado el bote porque les mete ruido en sus propias ecuaciones, o no les importa.